

**La matinée culturelle du 3 février 1996
par Jacques GERAUD**

Dès l'abord, un peu d'histoire.

Pour la première fois, à l'initiative de Claude GRASSI, eut lieu, le 19 mars 1983, ce que nous avons appelé " La Rencontre Culturelle" organisée par les trois sections franciliennes, à savoir, Paris, Paris-Est et Paris-Ouest.

Cette manifestation s'était tenue dans les locaux du Restaurant Administratif de l'Atelier de Tri Automatique et Manuel de PARIS 15 BONVIN, rue François Bonvin.

Dans l'après-midi, avait eu lieu une visite de la galerie de minéralogie de Jussieu.

Après une bourse d'échange, Jean-Marc TEISSANDIER, Président de la Section Rhône-Alpes, avait fait un exposé sur l'orpaillage, complété par un film tourné sur ce thème, avec le concours des sections Rhône-Alpes, Languedoc-Roussillon et Ile de France, à Saint Bauzille de Putois, sur les bords de l'Hérault, par la télévision allemande.

A ce brillant exposé, avait succédé la projection d'un film sur les diamants.

Suivait ensuite un buffet campagnard, accompagnée d'une soirée dansante.

Devant le succès de cette première, cette manifestation a été renouvelée à plusieurs reprises, d'abord dans les locaux du Restaurant Administratif du Central Téléphonique Maillot, puis dans la salle des Congrès du Ministère des PTT.

A chacune de ces matinées, Monsieur ROUCAN, Directeur du Département des Sciences de la Terre au Palais de la Découverte, nous a fait l'honneur, avec beaucoup d'obligeance, de nous transmettre son savoir dans les domaines les plus divers : la fossilisation, les minéraux de synthèse, les volcans, les tremblements de terre, les dinosaures,...

D'autres personnalités scientifiques, aussi émérites, ont également apporté leur concours :

- Madame ZNAIDI, Docteur en Géologie au Palais de la Découverte,
- Monsieur BARRIAND, Docteur en Géologie à la Faculté de Jussieu,
- Monsieur PAJAUD, Docteur en Paléontologie à la Faculté de Jussieu,
- Monsieur CHANTRET, Ingénieur à la Recherche Minière,
- Monsieur CHAMINANT, Ingénieur au CNET,
- Monsieur DEVILLE, Géologue,
- Monsieur BENARD, Président du Groupe d'Etudes, de Recherches et de Sauvegarde de l'Art Rupestre,
- l'association des Étudiants de PARIS VI et PARIS VII.

A cette énumération, il convient d'ajouter les prestations effectuées par des membres du Club :

Jean-Claude DEBENNE, Yves KERNALEGUEN et Georges VANCRAYNEST en Préhistoire, Jean-Marc TEISSANDIER en Minéralogie, François FORT et Jean GARDES en Paléobotanique.

Et, cette année, une première en ce samedi 3 février.

D'abord le lieu, compte tenu des contraintes qui pèsent de plus en plus sur l'utilisation de la Salle des Congrès de l'avenue de Ségur, c'est le Studio Raspail qui a été choisi. A noter que dans cette salle, qui a été restaurée, se tiennent de nombreuses manifestations du mouvement associatif des PTT.

Secondement, un accord de partenariat est intervenu avec le Club d'Information Scientifique des PTT et l'Audioclub des PTT, pour donner plus de panache à ce type de manifestation.

Selon une tradition, maintenant bien établie, une opération "porte ouverte" avait été organisée au local Lourmel. Les animateurs des différentes activités - Minéralogie (Didier LAFOSSE), Paléontologie (Claude HY), Préhistoire (Georges VANCRAYNEST), micromontage (Hippolyte THUEL-CHASSAIGNE) - avaient mis tout en oeuvre pour faire connaître nos activités.

Pour sa part Jean-Claude LABONNE, aidé par Michel NGUYEN et Joël PERIER avaient fait le nécessaire, en début d'après-midi, pour aménager dans le hall du Studio Raspail trois vitrines (minéraux, fossiles, outils préhistoriques) et une quatrième composée de météorites prêtées par Monsieur ROUCAN, alors qu'Hippolyte THUEL-CHASSAIGNE avait organisé un atelier de micromontage.

Pour sa part le Club d'Information Scientifique présentait un atelier "Logiciel de géologie martienne" animé par Eric WOERNER.

La partie la plus importante était, bien entendu, réservée aux conférences.

Devant plus d'une centaine d'auditeurs, le Délégué pour l'Ile de France du Club Géologique et Jean LAUTRIN Président du Club d'Information Scientifique et de l'Audioclub ouvraient l'après-midi.

Après les propos liminaires d'usage, Jacques GERAUD présentait le premier conférencier, Monsieur ROUCAN, qui allait nous entretenir du sujet "Les météorites, ces voyageurs de l'espace".

Puis Guy MISRAHI présentait à son tour Monsieur MASSON, professeur de planétologie à l'Université de PARIS SUD ORSAY, dont la conférence porterait sur le sujet "Le volcanisme dans le système solaire".

L'assistance a écouté ces causeries passionnantes avec un vif intérêt, et témoigné aux conférenciers ses remerciements enthousiastes par des applaudissements nourris.

Enfin pour clôturer cette réunion, un fort sympathique cocktail très apprécié, organisé par la dynamique Geneviève JARRY, a permis de créer une bonne ambiance conviviale

A n'en pas douter, cette après-midi laissera à chacun, outre la joie de se retrouver ensemble, la satisfaction d'avoir enrichi ses connaissances, tout en renforçant l'attachement qu'il porte aux actions et initiatives des associations de personnel organisatrices de manifestations aussi réussies.

Nota : Ces conférences ont été enregistrées par l'AUDIOCLUB.

Pour se procurer les deux K7 AUDIO s'adresser :

AUDIOCLUB, 5 av. du Gal Sarrail 75016 PARIS (46 51 50 50).